

Por qué las isapres no son proactivas ante fallo judicial

Espera. Esta semana es distrital, por lo que en el Congreso no se avanzará en la discusión de las propuestas de solución que se encuentran en carpeta.

Marcelo González Cabezas

Las discusiones por la crisis de las isapres no se detienen. Y el superintendente de Salud, Víctor Torres, insistió ayer con los argumentos planteados por el Gobierno sobre la posición de las aseguradoras.

“No hay una actitud proactiva (de las isapres). Eso tiene que cambiar para avanzar en una respuesta que dé cumplimiento a un fallo judicial que las afecta. Saben que si sale una circular de la Superintendencia en las condiciones actuales, se genera un escenario más perjudicial. Deberían ser las primeras interesadas en plantear alternativas viables de solución”, dijo Torres en una entrevista con Radio Infinita.

Así se mantiene la pregunta de por qué las isapres se niegan a devolverles a sus cotizantes los mil 400 millones de dólares que les cobraron de más desde abril de 2020 por no ajustarse a la tabla única de factores de la Superintendencia.

CIFRA

1.400

Millones de dólares es el cálculo de la Superintendencia de Salud de lo que deben restituir las isapres a sus cotizantes por el fallo de la Corte Suprema.

El exsuperintendente de Salud y hoy académico del Maestro en Dirección y Gestión Estratégica en Salud de la Universidad San Sebastián, Patricio Fernández, señaló que “las isapres han sido muy pasivas y deberían entregar propuestas e información. Pienso que no lo hacen porque aún se resisten a compartir el análisis y la interpretación de las autoridades para llegar a esos mil 400 mi-



La semana pasada hubo una manifestación de trabajadores de la salud afuera de la Asociación de Isapres. / ATON

llones de dólares. Me imagino que las aseguradoras esperan tener una opción interpretativa diferente, pero insisto en que deben ser proactivas, pues ya empezó la discusión legislativa en el Congreso, donde se va a tener que resolver este problema”.

La académica de la Facultad de Economía y Negocios de

la Universidad de Talca, Leidy García Pérez, apuntó a la reducción de los ingresos de las isapres y a quiénes son los dueños de esas empresas.

“Durante 2021 y 2022 presentaron rentabilidades negativas. Las modificaciones a las tablas de factores hacen reducir sus ingresos. Tampoco hay que olvidar el hecho de que,

como pasa en cualquier negocio, las isapres van cambiando de dueños. Y tienen también más de un dueño, múltiples inversionistas propietarios de acciones. Las isapres han ido repartiendo utilidades y reinvertido parte de ellas. Por eso hay dinero de rentabilidad que está en manos de inversionistas que hoy no tendrían



“ESPERAN TENER UNA OPCIÓN INTREPRETATIVA DIFERENTE, PERO DEBERÍAN ENTREGAR PROPUESTAS”

PATRICIO FERNÁNDEZ
 Exsuperintendente de Salud

ninguna relación con las aseguradoras, que no disponen de esos recursos o rentabilidades históricas para financiar las devoluciones”.

Resquicio

Y Recaredo Gálvez, docente en Políticas Públicas de la Usach e investigador de la Fundación Sol, precisó que “se ha abierto la puerta para quizás efectuar la devolución por medio de servicios, lo que muestra que las isapres están apretando al Gobierno para que ojalá no tengan que pagar en dinero. Y si hay algún tipo de devolución, eso hasta les podría servir como negocio al no ser la plata en efectivo que cobraron de más, lo que a la larga perjudica a sus usuarios”.